

第2回 介護・医療連携推進会議 議事録

開催日時：平成28年3月10日（木）14時～15時半

開催場所：介護老人保健施設ステップハウス宝塚 会議室

出席者（敬称略）：民生児童委員、自治会長、地域包括支援センター所長、事業所関係者
2名、管理者、計画作成責任者

欠席者（敬称略）：宝塚市医師会、宝塚市介護保険課担当者、利用者・家族

議題1、事業内容。

実利用者数が3月は4名と減少している。

特養などの施設入所や体調回復などで定期巡回サービスの必要性がなくなり終了した事などが理由としてある。

今月より利用されている方は高齢夫婦世帯で認知もあり、内服の確認等で頻回の訪問が必要な方である。

随時対応は、転倒による様子確認や排便での介助の依頼があり随時訪問などで対応している。

今回より、区域別での利用状況表をご意見あり、作成している。区域別で見ると事業所付近の利用が多い状況である。

現在は介護看護一体型である。今後は他事業所の訪問看護ステーションをそのまま利用しての定期巡回の利用を希望される事も予測される。その為、連携型の体制も整えていきたい。

右岸の現在の状況は利用者が0である。問い合わせ、相談はあるものの利用には至っていないようだ。

議題2、自己評価。在宅ケア研究所の資料を基に評価した。評価表別紙あり。

2-3 前回より評価を上げている。オペレーター研修にも参加をした。

オペレーターがいかに落ち着いて迅速に正しく判断することの重要性についての研修であった。また、緩和ケアについてなどの研修にも参加している。

自治会長より：オペレーターは消防隊員と同じで判断が難しいのではないかと？

管理者より：ご質問の通り。見極めが難しい時は先ず訪問をするようにしている。

2-5 利用者の状況変化が多く、情報の共有が出来てない時があり申送り漏れがあった。朝の申送りもスケジュールの都合で出来なかった事もあった。

今後は申送りの重要性の再認識とスケジュールの調整をして改善していく。

3-6 夜間の提供体制が課題。次年度には夜勤のサービス体制を整えていきたい。

3-(1)-28 ホームページ開設。3/4付けで公表できるようになったため、できているに

変更。

3-(1)-29 事業が落ち着いてきたので関係事業所に最低でも月1回は訪問して理解を深めてもらっていく。周知してもらおうことで、ケアマネからの問い合わせなどがある。また、ネットワーク会議でもパンフレットを置いたところ帰って帰ってもらえた。

民生委員より 理事会でもパンフレットを配りました。まずは知ってもらうことが重要だと思う。

サロンなどに来てもらって(24h ケアステーションこはまの事業)説明してもらえると知ってもらえるのではないかな?

自治会長より サロンで憲法のことについて〇・×クイズをした所、興味津々で盛り上がった。

事業所関係者①より 介護の広報もクイズでしては?

事業所関係者②より パンフレットを置くだけよりは効果的だと思う。

管理者より サロンに訪問し〇・×クイズを用意します。

地域包括支援センター所長より パンフレットだけでは字も見えにくいので、A4に大きい字で分かりやすくピックアップして作ってみると良いと思う。

議題3、質疑応答

事業所関係者①より 運営実績報告書の疾患別、区域別はとてもわかりやすく良いと思うが、合計も出して欲しい。6地区に利用者はいないがアプローチは?

管理者より 以前、6地区の方で2月末に退院予定の方の相談があったが、それ以降連絡がなく利用には至っていない。

事業所関係者①より このサービスは地区での利用の差が出てはいけないのではないかな?右岸の利用がないことも気になる…

民生委員より こうして定期巡回を利用している人はいいが、全く利用出来ていない人もいると思われる。

自治会長より 母と息子の世帯で、息子がうつになっていたりすると閉鎖的になっている所がある。

地域包括支援センター所長より

典型的な事例である。虐待の可能性もあるので、報告を受けた場合は訪問し様子を見に行っている。

自治会長より 高齢者世帯だけではなく上記のような世帯も気にかけて欲しい…

事業所関係者①より 1-(3)-6の職員の安全管理は現在どうなのか?

管理者より バイクや車で訪問しているが、夜間は住宅街等は人気もないので不安。

また夜間は、バイクのエンジン音も周囲に気になるので、少し押し
て道に出てからエンジンをかけていることもある。

民生委員より 緊急通報のシステムで私も鍵を預かり、通報があれば懐中電灯を持
って行っていたが、一人はやはり不安であった。

管理者より 今後、会社としても対策を考えていく。

※宝塚市医師会・宝塚市介護保険課の担当者様には、事前に議題内容について質問は
無い事を確認。議事録内容については資料郵送した。

次回の会議の開催について

平成28年6月23日(木)14時～15時半 で予定

※同日、15時～16時半に時間変更になりました。